

## ABSTRAK

Ahsan Murodin Naja, NIM 1830110067, **PERSEPSI SANTRI TERHADAP QUR'AN SURAT AL-HUJURAT AYAT 13 TENTANG TOLERANSI BERAGAMA DI TENGAH-TENGAH KOMUNITAS TIONGHOA DI PONDOK PESANTREN KAUMAN KECAMATAN LASEM KABUPATEN REMBANG.**

Toleransi merupakan bersikap menanggung (menghargai, membiarkan, membolehkan) pendirian (pendapat, pandangan, kepercayaan, kebiasaan, kelakuan, dsb) yang berbeda atau bertentangan dengan pendirian sendiri. Pondok Pesantren Kauman Lasem di desa Karangturi Kecamatan Lasem kabupaten Rembang merupakan sebuah pesantren yang unik, dikarenakan letaknya yang berada di tengah-tengah warga etnis Tionghoa/ Pecinan. Meskipun interaksi antara kedua etnis tersebut mengalami pasang surut, namun harmoni dan toleransi itu senantiasa berjalan dengan baik. Dalam kehidupan keseharian, hubungan kerja sama saling membutuhkan juga terjadi antar orang tionghoa, pribumi dan juga santri. Tujuan dari penelitian ini adalah mendeskripsikan pemahaman santri terhadap kandungan Surat Al-Hujurat Ayat 13 serta mendeskripsikan implementasi Al-Qur'an Surat Al-Hujurat ayat 13 terhadap toleransi beragama santri di tengah-tengah komunitas Tionghoa di Pondok Pesantren Kauman. Peneliti memilih teknik kualitatif sebagai pendekatannya karena bermaksud untuk menggunakan latar belakang alamiah, yang digunakan untuk menjelaskan kejadian yang terjadi dengan mengaitkan berbagai metode yang telah ada dalam penelitian kualitatif. Dalam menghasilkan data dengan teknik kualitatif, peneliti melakukan wawancara, pengobservasian, hingga dokumentasi. Berdasarkan penelitian tersebut, dapat ditarik kesimpulan bahwa pemahaman santri Pondok Pesantren Kauman terhadap Al-Qur'an Surat Al-Hujurat ayat 13 yaitu bahwa Allah menciptakan manusia berbeda-beda tetapi dengan adanya perbedaan tersebut kita harus saling memahami, menghormati dan memliki sikap tenggang rasa agar terciptanya sikap toleransi. Karena yang membedakan manusia disisi Allah adalah ketaqwaan. Agar terciptanya sikap toleransi maka harus paham mengenai sebuah *ukhuwah*, dalam hal ini yang ditekankan adalah *ukhuwah wathaniyah* dan *ukhuwah insaniyah*. Implementasi Al-Qur'an Surat Al-Hujurat ayat 13 terhadap toleransi beragama santri di tengah-tengah komunitas Tionghoa di Pondok Pesantren Kauman yaitu dengan adanya sikap toleransi, kepedulian terhadap masyarakat dan lingkungan sekitarnya dan hubungan sosial antara pengasuh dan santri dengan warga sekitar yang menjunjung tinggi nilai-nilai toleransi.

**Kata Kunci:** persepsi, toleransi, Qur'an Surat Al- Hujurat Ayat 13, santri